

## República de Honduras Notas sobre Ceremonial y Protocolo<sup>1</sup>



**Ciudad capital:** Tegucigalpa

**Idiomas:** Español

**Religión:** La religión predominante es la católica romana con el 97% de feligresía.

**Gentilicio:** Hondureño/hondureña

### **Comportamientos sociales:**

La mayoría de las personas se comunican de manera indirecta, es decir dependiendo del objetivo y de la naturaleza de las preguntas. Las personas suelen desenvolverse en un contexto de bajo perfil, no expresan directamente lo que pretenden.

**Saludo:** El saludo entre los hombres es un firme apretón de manos o, en caso de ser amigos o familiares, un abrazo o una palmada en el hombro. Las mujeres se saludan con alguna palabra cortés o un apretón de manos, en el caso de ser amigas o familiares, se puede dar un beso en la mejilla.

La mayoría de los hondureños prefieren guardar un poco de distancia corporal al caminar; sin embargo pueden existir algunos roces en los brazos, manos y hombros durante las conversaciones, mismos que son menores al tratar con personas del género opuesto, especialmente en ambientes de negocios.

**Puntualidad:** En la mayoría de cuestiones sociales o de negocios, las personas tienden a tomar el tiempo necesario para hacer una tarea en lugar de presionarse para terminarla. Además las personas prefieren ceder de su tiempo para platicar con alguien, o atenderlo.

---

<sup>1</sup>*Culture Crossing* "Honduras", 2014.. [http://www.culturecrossing.net/basics\\_business\\_student.php?id=92](http://www.culturecrossing.net/basics_business_student.php?id=92) Fecha de consulta: 31 de julio de 2014.

*Protocolo.org* "Honduras: Protocolo y Etiqueta", 2015 <http://www.protocolo.org/paises/america/honduras/> Fecha de consulta: 5 de febrero de 2015.

NOTA: Esta nota de protocolo es una guía básica, no pretende reflejar la totalidad de los comportamientos ni a todas las regiones del país indicado.



**Reuniones de trabajo:** Al concretarse una reunión, lo mejor es llegar a tiempo aunque se debe tomar en cuenta que la contraparte hondureña se demorará. Posteriormente se dará lugar a una plática informal antes de iniciar las negociaciones ya que los hondureños aprecian conocer un poco a las personas antes de tratar aspectos más formales.

Otro aspecto importante a tomar en cuenta es que los hondureños no suelen apegarse a la agenda de trabajo y las reuniones pueden durar más tiempo de lo estipulado. Durante las negociaciones se recomienda no tratar de presionar a las personas a tomar decisiones, o de persuadirlas.

**Vestimenta:** Durante las reuniones formales, se espera que los hombres usen trajes y corbata en colores oscuros. En el caso de las mujeres, se recomienda el uso de faldas con blusa o vestidos con estilo conservador.

**Regalos:** Es ampliamente recomendado no llevar regalos durante las primeras reuniones debido a que puede ser interpretado como una manera de convencerlos.

**Temas de género:** La cuestión de los roles en el género es muy tradicional en este país, las figuras de poder y autoridad, en la mayoría de las situaciones, siguen permaneciendo en los hombres. Algunas mujeres han comenzado a adquirir posiciones relevantes en la sociedad; sin embargo, existe una diferencia salarial y las decisiones siguen siendo tomadas por los hombres.